

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI, DAN REKOMENDASI

5.1 Simpulan

Secara umum pandangan dari orang tua dari anak yang mengalami *bullying* dengan tingkat pendidikan rendah mengenai *bullying* pada anak usia dini menunjukkan beberapa persepsi. Hal tersebut dapat ditunjukkan dari hasil temuan pembahasan penelitian mengenai pandangan orang tua tentang *bullying* pada anak usia dini. Berdasarkan dari hasil wawancara pertama dengan salah satu responden mengemukakan bahwa *bullying* pada anak merupakan hal yang biasa, bahkan tindakan seperti mencubit pun adalah hal yang wajar dilakukan dan tidak begitu menghawatirkan bagi anak bahkan dapat dikatakan menjadi salah satu bagian dari dinamika sosial. Selain itu orang tua pun berpendapat bahwa *bullying* masih dalam ranah wajar apabila pelaku *bullying* tidak sering dalam melakukannya. Bahkan, *bullying* pada anak adalah sesuatu hal yang biasa dan dianggap tidak membahayakan apabila dilakukan tidak terlalu sering. Serta *bullying* sendiri pun dianggap menjadi bagian yang wajar bahkan sebagai bagian dari dinamika sosial anak yang biasa terjadi pada anak.

Faktor penyebab dari *bullying* itu sendiri dapat terjadi akibat pola asuh orang tua yang kasar sehingga dapat menjadikan anak berperilaku agresif. Anak yang sering diperlakukan kasar oleh orang tuanya cenderung berperilaku agresif dikarenakan menurut anak agresif adalah hal yang biasa. Selain itu, juga orang tua pun mengatakan bahwa faktor penyebab *bullying* sendiri bisa saja terjadi akibat darifaktor internal anak atau faktor dari kebiasaan anak yang mengakibatkan anak keanakan dalam melakukannya sehingga menjadi kebiasaan dari anak tersebut. Bahkan berdasarkan hasil temuan dalam penelitian pun mengemukakan bahwa pola asuh orang tua yang memiliki pola asuh agresif kepada anak dapat menyebabkan anak menjadi kasar terhadap orang lain.

Orang tua mengungkap beberapa dampak dari *bullying* salah satunya yaitu anak menjadi menangis, tidak mau main, sering menyendiri. Hal tersebut diungkap dari hasil pengalaman orang tua yang anaknya terkena *bullying*. *Bullying* yang terjadi yaitu memusuhi tanpa sebab, berperilaku kasar seperti mencubit, memukul bahkan sampai meludah. Selain itu juga, cara dalam orang tua mengatasi *bullying* ini sendiri dilakukan dengan cara membujuk anak. Orang tua pun beranggapan mengenai cara mengatasi *bullying* yaitu perlunya dilakukan mediator apabila *bullying* yang terjadi cukup parah.

5.2 Implikasi

Berikut ini merupakan implikasi dari hasil penelitian:

1. Bagi peneliti

Penelitian ini dapat memberikan gambaran mengenai Pandangan Orang Tua dengan Tingkat Pendidikan Rendah tentang *Bullying* pada Anak Usia Dini. Selain itu juga, peneliti juga banyak mendapat pemahaman baru mengenai cara mengatasi *bullying* dan pandangan mengenai *bullying* pada anak usia dini.

2. Bagi orang tua

Khususnya bagi orang tua yang merupakan seseorang yang paling dekat dengan anak, hasil penelitian ini dapat dijadikan sebagai bahan masukan agar orang tua memahami lebih baik serta dapat mengatasi *bullying* secara cepat dengan strategi yang tepat.

5.3 Rekomendasi

Berdasarkan hasil temuan dilapangan berikut ini terdapat beberapa rekomendasi yang dapat peneliti berikan kepada pihak-pihak terkait yaitu:

1. Bagi orang tua

Diharapkan orang tua lebih peduli dengan setiap kejadian yang dialami oleh anak dan diharapkan orang tua menjadi seseorang yang bukan ditakuti oleh

anak akan tetapi seseorang yang dikagumi dan dipatuhi oleh anak. Serta orang tua diharapkan dapat memantau segala aktivitas *online* yang dilakukan oleh anak, serta orang tua diharapkan menjadi model atau contoh yang baik kepada anak dengan menunjukkan sikap yang baik dan pengertian kepada orang lain termasuk saat berinteraksi dengan orang lain.

2. Bagi peneliti selanjutnya

Penelitian ini membahas mengenai pandangan orang tua dengan tingkat pendidikan rendah tentang *bullying* pada anak usia dini. Hasil penelitian ini diharapkan dapat menjadi referensi awal bagi peneliti selanjutnya untuk meneliti mengenai *bullying* pada anak usia dini dengan menggunakan metode kuantitatif sehingga penelitian mengenai *bullying* pada anak usia dini bisa lebih luas lagi.

3. Bagi pemerintah

Diharapkan pemerintah menerapkan pelatihan kepada guru ataupun kampanye sosialisasi kepada tiap-tiap desa untuk memberikan pelatihan serta cara-cara mengenali tanda-tanda serta memberikan sosialisasi terutama kepada orang tua dalam menghentikan *bullying* dan mempromosikan sikap positif di sekolah dan masyarakat.